CONSEJO NACIONAL DE OPERACIÓN ACTA DE LA REUNIÓN No. 4

Fecha:

Abril 6 de 1995

Lugar:

Interconexión Eléctrica S.A. - Santafé de Bogotá

Miembros del Consejo:

ISA - GENERACIÓN

Guillermo Arango Rave

EEB

Víctor Quiasúa

EEPPM

Jaime Vélez

EEPPIVI

Andrés Yabrudy

CORELCA

Diego A. Moreno

EPSA

.

CHB

Carlos A. Luna C.

CHEC

Jaime Antonio Osorio

PROELECTRICA

William Murra

ISA - TRANSMISIÓN

José Vicente Camargo H.

EMCALI

Humberto Mafla C.

EADE

David E. Aguilar B.

ISA - CND

Javier Augusto Díaz Velasco

Invitados:

EEB

Graciela Rincón B.

EPSA

Jorge Arizmendi M.

EEPPM

Sergio Montoya M.

ISA - GENERACIÓN

Alberto Olarte Aguirre

ISA - CND

Gustavo Adolfo Sánchez Renjifo

TEMARIO:

- 1. Lectura del acta anterior
- 2. Análisis de situación energética
- 3. Aprobación del Reglamento Interno del Consejo
- 4. Varios

Desarrollo de la reunión :

Se verificó el cumplimiento del quorum reglamentario. Fue elegido como presidente para los próximos cuatro meses al representante de CORELCA.

Lectura del acta anterior

Se dio lectura al acta de la reunión No. 3 y se acordaron modificaciones a la misma.

Análisis de situación energética

2.1 Situación hidrometeorológica.

Se dio lectura al informe enviado por el IDEAM correspondiente al 6 de Abril de 1995 en el cual se comenta que se espera una intensificación de las precipitaciones y caudales hasta finales del mes de Abril. Adicionalmente indica que las proyecciones a mediano plazo son muy difíciles por el comportamiento atípico que ha presentado este evento cálido.

ISA - CND distribuyó copias y presentó el documento ISA CND 95-110 "Indices climáticos en la cuenca del Pacífico Tropical". Igualmente, presentó información gráfica sobre la evolución de las anomalías de temperatura superficial del mar en el océano Pacífico en la última semana, indicando cómo las anomalías negativas o frías frente a la costa suramericana han presentado un comportamiento oscilatorio y errático, lo cual hace difícil predecir la tendencia de las condiciones climáticas a mediano plazo. El CNO insistió en la necesidad de la asistencia del IDEAM a las reuniones del Consejo.

2.2 Informes energéticos.

Presentación

ISA - CND distribuyó copias y presentó los documentos ISA CND 95-114 " Situación actual. Marzo 27 al 2 de Abril de 1995.", ISA CND 95-112 " Análisis energético mediano plazo. Horizonte Abril 3 / 95 - Julio 2 / 95 " e ISA CND 95-109 " Situación energética modelos de largo plazo".

La situación actual muestra aporte hidrológicos de 67% de la media histórica, en la semana analizada, inferiores a los esperados. El análisis del mediano plazo efectuado con pronósticos altos de hidrologías muestra descensos importantes en la generación térmica y desembalsamientos.

El análisis de largo plazo presenta una mejoría en los índices de confiabilidad en los meses de diciembre 95 - enero 96, debido a la mayor hidrología considerada. Sin embargo, febrero 96 muestra deterioro de confiabilidad ocasionado por la consideración de hidrologías críticas para el período abril 95 - febrero 96 en lugar de marzo 95 - enero 96, que se consideraba en la evaluación anterior.

ISA - CND hizo énfasis en los caudales tan bajos que se han presentado en los 5 primeros días del mes de Abril. Informó así mismo que el 29 de Marzo se efectuó una revisión de pronósticos de hidrologías que presenta proyecciones del 74 % de la media para Abril, 76 % para Mayo, 77 % para Junio y 79 % para Julio.

ISA - CND recomendó continuar con los pronósticos vigentes aprobados el 16 de Marzo hasta cuando las condiciones muestren una real mejoría. Insistió en la necesidad de contar con 100 Mw nuevos de generación para el verano 95 - 96.

Comentarios

CORELCA informó que el proyecto TEBSA ya cuenta con licencia ambiental e iniciará construcción el 25 de abril para tener la primera unidad en operación en Febrero de 1996. Las unidades 5 y 6 de Termo Barranquilla continuarán indisponibles hasta el verano 95 - 96 cuando serán trasladadas a El Río.

EEB comentó que se debe reglamentar la forma como seguirán operando los cambios de pronósticos, hasta cuando el Consejo deberá seguir aprobándolos, y cuales decisiones podrán ser tomadas por el Comité de Operación.

ISA - GENERACIÓN informó que se llegó a un acuerdo con ECOPETROL para continuar hasta Abril de 1996 con las plantas de Yumbo, Gualanday y Ocoa con un pago por disponibilidad mas el combustible que se consuma.

ISA - CND informó que la energía de Venezuela se encuentra a 68 \$ / KWh por utilizar Gas oíl como combustible.

CORELCA propuso que así como se tomó la decisión de aumentar los pronósticos con cinco (5) días de historia, ahora es conveniente adoptar como pronósticos para el mes de abril los caudales que se han presentado los primeros 5 días del mes. PROELECTRICA estuvo de acuerdo en que se deben reducir los pronósticos.

EEPPM considera que las decisiones no se deben tomar en forma precipitada y con base en sólo cinco días de información puesto que los caudales en esta época de transición son muy variables.

Conclusiones

Con el voto favorable de CHB, CHEC, EEB, ISAGEN, EMCALI, EEPPM, EPSA y EADE, y desfavorable de CORELCA y PROELECTRICA se acordó continuar operando con los pronósticos actuales de hidrologías (66% para abril y 50% mayo y junio) y efectuar una consulta telefónica el martes 11 de Abril para tomar una decisión sobre cambio de pronósticos

3. Aprobación del Reglamento Interno del Consejo

Se adoptaron las modificaciones propuestas por EEPPM a las funciones de la Presidencia modificando la relacionada con la representación del Consejo ante entidades externas, la cual será sobre temas específicos autorizados por el Consejo.

EEPPM considera que las empresas que no tengan especialistas en un tema tratado por un Comité o Grupo de Trabajo no deberían tener voto en esos organismos. Se aclaró que los Comités son entidades asesoras y por lo tanto no toman decisiones por votación.

Se acordó que los Comités envíen periódicamente sus informes al Consejo.

Se acordó que la Presidencia envíe carta al IDEAM con copia al Ministerio de Minas y Energía haciendo ver la importancia de la participación de este Instituto en las reuniones del Consejo.

4. Varios

Se dio lectura a la carta No. 80713 del 29 de marzo de 1995, enviada por el Ministro de Minas y Energía a todos los Miembros del Consejo en la cual recuerda que se debe anteponer el interés nacional al interés particular en la operación del Sistema Interconectado Nacional.

ISAGEN pidió se envíe comunicación al Ministerio de Minas y Energía solicitando revisar las funciones del Consejo Nacional de Operación para hacerlas mas acordes con la Ley y con la carta enviada por el Ministerio. Los Miembros estuvieron de acuerdo.

Se dio lectura a una carta enviada por la empresa Termodorada S. A. en la cual informan sobre el estado de un proyecto de generación térmica que se construiría en La Dorada Caldas.

PROELECTRICA informó que está adelantando conversaciones para asegurar contratos para la venta de 60 a 80 Mw por un período de dos años, si esto se logra, podrían tener 95 Mw nuevos en operación en ocho meses.

ISA - CND presentó el tema relacionado con los contratos para los dos primeros meses de la próxima estación y los que algunas electrificadoras están estableciendo para el mismo período. Anota que para poder aplicar los nuevos contratos con el esquema que funcionará hasta julio se requiere; tener el sistema de medición para la electrificadora; que la demanda no cubierta por contratos la cubra una de las empresas que forman parte del Acuerdo Reglamentario y distribuir las demandas entre las empresas generadoras contratantes.

CORELCA opinó que esto le parecía muy difícil de llevar a cabo antes del 1o. de Julio puesto que se requerirían contratos adicionales de las empresas distribuidoras con empresas generadoras para el cubrimiento de la demanda no cubierta por contratos.

ISAGEN informó acerca de las gestiones tendientes a asegurar más energía térmica para el próximo verano a través de un contrato de compra de energía y potencia a *privados* por un período mínimo de dos años.

Se acordó enviar comunicación del Consejo Nacional de Operación al Ministerio de Minas y Energía aclarando las recientes informaciones de prensa en las cuales se insiste en que el Sector Eléctrico continúa efectuando racionamientos de energía disfrazados con mantenimientos de redes de distribución.

Se acordó efectuar la próxima reunión el 20 de Abril a las 14:00 horas. en la ciudad de Medellín.

Siendo las 2 p.m. se dio por terminada la reunión.

PRESIDENTE